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Мэр Москвы Сергей Собя-
нин 7 августа встретился 
с жителями района Нагати-
но-Садовники. Один из жи-
телей, Николай Герасимов, 
рассказал главе города 
о том, что в их районе есть 
речка со смешным названи-
ем Жужа. По словам мо-
сквича, несмотря на то что 
водоем входит в природоох-
ранный комплекс города, ее 
состояние оставляет желать 
лучшего. А многие жители 
любят гулять вдоль этой 
реки. 
— Можно ли благоустроить 
территорию и привести 
в порядок реку? — обратил-
ся с просьбой к мэру столи-
цы Николай Герасимов. — 
Дело в том, что вода сильно 
загрязнена, зеленые насаж-
дения на этой территории 
растут беспорядочно. Этот 
вопрос волнует не только 
меня, но и всех жителей 
района Нагатино-Садовни-
ки. Сам я когда-то был ма-
ленький, катался на плотах. 

А сейчас эта речка и приле-
гающая к ней территория 
пришли в негодность. 
Сергей Собянин на просьбу 
жителей района откликнул-
ся и дал поручение вклю-

чить объект в программу 
«Мой район».
— Я понимаю, что в Москве 
появился очень серьезный 
спрос, чтобы благоустроить 
практически все террито-
рии, которые так или иначе 

соприкасаются с жильем. 
Так мы и решили создать 
вместо «Моей улицы» про-
грамму «Мой район». В ней 
учтем все пожелания и обя-
зательно сделаем проект, 
связанный с вашей замеча-
тельной речкой, чтобы было 

приятно гулять в этом райо-
не, — сказал Сергей Со-
бянин.
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До 15 августа из-за подключения инженерных сетей 
закрыт проезд по двум полосам Автозаводской улицы 
в районе дома № 23, корпус 5 
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Вопрос о нехватке соцобъектов в районе горожане под-
няли на встрече с главой города. Москвичка Нина Пан-
кратова пожаловалась на загруженность школы № 978.
— Это связано с тем, что школа строилась, когда еще пя-
тиэтажные дома были. За последние годы у нас появи-
лось много жилых комплексов, жителей становится 
больше, а социальная инфраструктура такого количе-
ства людей не предусматривает, — рассказала она.
Другие жители обратили внимание мэра на загружен-
ность детской поликлиники № 91. Одна из жительниц 
попросила Сергея Собянина построить новое медучреж-
дение в районе.
— В вашем районе под реновацию попало больше 20 до-
мов. Мы определили три стартовых дома, и уже к 2020–
2021 годах они будут построены. Параллельно, когда мы 
готовим все эти проекты, мы прорабатываем проект 
планировки. В следующем году обязательно его с вами 
обсудим. Будем смотреть, чего не хватает в вашем райо-
не: детских садов, школ, поликлиник. Исходя из этого, 
внесем корректировки в план и все, что потребуется, 
сделаем, — сказал Сергей Собянин.
Таким образом, проект планировки предусмотрит стро-
ительство новых соцобъектов. А значит, решит вопросы 
загруженности школ и поликлиники в районе.
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С просьбой решить транспортную проблему к мэру Мо-
сквы обратилась жительница района Татьяна Сафонова. 
По ее словам, на этом перекрестке часто происходят ава-
рии, а разобраться в направлениях движения на нем 
с первого раза удается не всем водителям.  
Ответили горожанам представители столичного Депар-
тамента транспорта.
— Мы работаем над этим. Готовим новый проект по раз-
метке и далее будем делать направляющие островки, 
чтобы в дальнейшем тех проблем, о которых говорят, не 
было, — сообщил первый заместитель руководителя Де-
партамента транспорта и развития дорожно-транспорт-
ной инфраструктуры Гамид Булатов. Он также добавил, 
что меры будут приняты в ближайшее время.
Жители района Нагатино-Садовники обратили внима-
ние главы города и на проблему стихийных стоянок во 
дворах жилых домов на улице Академика Миллионщи-
кова. Причиной, по которой днем жильцы не могут оста-
вить здесь свой личный транспорт, горожане назвали 
близкое расположение медицинских учреждений. 
Сергей Собянин согласился, что надо исправлять ситуа-
цию, и дал поручение столичным департаментам транс-
порта и здравоохранения проработать вопрос организа-
ции стоянок непосредственно на территории объектов.
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Москвичка Валентина Ку-
ликова была очень обеспо-
коена тем, что ФОК, кото-
рый строят в районе с 2013 
года, полностью передадут 
паралимпийцам.
— Паралимпийцы — это, 
конечно, замечательно, 
это наша гордость, они 
нашу страну защищают. Но 
мы, ветераны, инвалиды, 

почти тоже паралимпийцы 
и надеялись, что сможем 
плавать в бассейне этого 
комплекса, — обратилась 
к мэру Москвы Валентина 
Ивановна. 
Сергей Собянин заверил 
жительницу, что доступ 
к услугам физкультурного 
комплекса будет открыт 
и для людей, которые про-

живают в этом районе. 
Стройка, по словам мэра, 
затянулась из-за недобро-
совестного подрядчика, ко-
торый не справился со сво-
ими обязанностями. В ито-
ге его пришлось поменять, 
а сам комплекс перестраи-
вать и достраивать.  
— В 2019 году мы достроим 
этот ФОК, он в большой го-

товности, — пояснил 
Сергей Собянин. 
Аналогичная ситуация 
и с детским садом на Вар-
шавском шоссе. Там тоже 
недобросовестного под-
рядчика пришлось заме-
нить, но объект достроят 
уже в следующем году. 
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Новая желтая разметка укажет места остановки 
вагонов «Ласточек» на платформах 26 станций 
Московского центрального кольца 
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Совсем скоро, 9 сентября, 
пройдут выборы мэра Мо-
сквы. О том, почему важно 
прийти на избирательный 
участок, рассуждают из-
вестные москвичи.
Актриса Светлана Немоляе-
ва на выборы ходила всегда.
— Я часто слышу разгово-
ры: мол, кого нужно, выбе-
рут и без нас, ходить голосо-
вать вообще нет смысла. Со-
гласиться с этим не могу. 
Выборы в Москве вполне 
прозрачны, — говорит 
она. — На каждом участке 
есть видеонаблюдение, за 
ходом голосования следит 
целая армия наблюдателей 
и волонтеров. Я сомнева-
юсь, что результаты можно 
как-то фальсифицировать. 
Поэтому всем советую 
прий ти на участок и вы-
брать будущее нашего горо-
да. Сделать это просто: из-

бирательные участки у всех 
рядом с домом, в несколь-
ких минутах ходьбы. Так да-
вайте до них дойдем!
Дрессировщик Юрий Ку-
клачев также считает: не хо-
дить на выборы  нельзя.
— Кто голосовать не ходит, 
тот сам лишает себя права 
выбора. А потом еще возму-
щается, что «выбрали не 
того», — рассуждает ар-
тист. — Хотите, чтобы вы-
брали того, кто вам интере-
сен, приходите и голосуйте. 
Константин Косачев, пред-
седатель Комитета Совета 
Федерации по международ-
ным делам, рассуждает:
— Один писатель сказал, 
что лучше регулярно ходить 
на выборы, чем однажды 
попасть на баррикады. Ду-
маю, более убедительный 
довод придумать трудно. 
Хотя у меня есть и личные 
причины, по которым я счи-
таю своим долгом участво-
вать в выборах. Мой голос 
такой же, как у любого 
гражданина России. Отда-

вая голос, я еще обретаю 
право спрашивать с тех, 
кого выбираю. Этим отли-
чается позиция гражданина 
от оной у того, кто, лежа на 
диване, критикует власть 
в блогах.
Николай Валуев, чемпион 
России и мира по боксу, от-

метил, что пойти на выборы 
важно как минимум пото-
му, что мы выбираем руко-
водителя.
— Вот для вас, например, 
имеет значение, чтобы за 
рулем сидел опытный води-
тель, если вы выезжаете за 
город на автобусе? То есть 
чтобы у него был сертифи-
кат о том, что он прошел все 
экзамены, — рассуждает 
чемпион по боксу. — Или 
возьмем капитана корабля: 
вам же важно, чтобы он был 
опытным и корабль не по-
тонул? По тем же причинам 
и всем нам важно пойти 
и выбрать профессионала.
По мнению Дмитрия Бака, 
директора Государственно-
го музея истории россий-

ской литературы имени 
Владимира Даля, выборы 
мэра столицы — возмож-
ность заявить, что ты свя-
зан с городом.
— Любое гражданское, по-
литическое дело отличается 
тем, что соединяет вещи, 
друг от друга очень отдален-
ные: взгляды отдельного че-
ловека и коллективные воз-
зрения групп людей, — от-
мечает Дмитрий Бак. — Вы-
боры мэра находятся в этом 
ряду важнейших событий: 
голосующий так или иначе 
заявляет о том, что он с этим 
городом связан, желает уча-
ствовать в его жизни. Не-
участие в выборах — посту-
пок не просто индиффе-
рентный, но бесперспектив-

ный. Поэтому участие в вы-
борах я считаю необходи-
мым как для отдельного че-
ловека, так и для государ-
ства в целом.
Депутат Государственной 
думы, представляющий ин-
тересы жителей Южного 
округа, Анатолий Выбор-
ный отмечает, что в России 
участие в голосовании — не 
только законное, но и до-
бровольное право гражда-
нина, в отличие от некото-
рых стран. 
— Государство дает нам 
возможность проявить 
свою гражданскую пози-
цию, — уверен Анатолий 
Борисович. — В России уча-
стие в голосовании — это 
законное право граждани-
на и в то же время дело до-
бровольное. А во многих 
других демократических 
странах, например, в Ав-
стрии, Бельгии, Болгарии, 
Греции, Люксембурге, голо-
сование уже давно стало 
обязательным. В Австралии 
и Сербии за неявку преду-
смотрен штраф, в Аргенти-
не — три года запрещено за-
нимать государственные 
должности. Голосуя по до-
брой воле, чувствуешь себя 
свободным.
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жители со всего района, по-
этому хоккейные трениров-
ки нередко проходят в стес-
ненных условиях.
— Можно ли в Чертанове 
Южном сделать дополни-
тельный каток с искусствен-
ным льдом? — спросил 
у мэра Ковешников.
По его мнению, это стало бы 
спасением для дворовой 
хоккейной команды.
— Не проблема сделать. 
Главное, найти место, 
где разместить еще 
один каток, — отве-
тил Сергей Собянин 
и поинте ресовался 
у префекта Южного 
округа, есть ли 
в районе свобод-
ная пло щадка.

у мэра Ковешников.
По его мнению, это стало бы 
спасением для дворовой 
хоккейной команды.
— Не проблема сделать. 
Главное, найти место, 
где разместить еще 
один каток, — отве-
тил Сергей Собянин 
и поинте ресовался 
у префекта Южного 
округа, есть ли 
в районе свобод-
ная пло щадка.

4  
Сыграть в летний пионербол приглашают 
16 августа  в сквере «Родная Гавань» по адресу: 
ул. Кировоградская, 17–19. Начало в 16:00 
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Глава города рассказал, ка-
кие перспективы ждут Мо-
скву как «Умный город». 
— «Наш город» позволяет 
коммуницировать не с гла-
вами районов, а со мной 
лично. Потому что все эти 
жалобы приходят ко мне 
и идут под моим контро-
лем. Первое время некото-
рые главы районов рисова-
ли картинки и присылали 
отчеты выполненных ра-
бот. Но так как у вас есть 
всегда возможность еще 
раз сфотографировать 
и уточнить проблему, этот 
номер, как правило, не 
проходит. Благодаря такой 
коммуникации мы в свое 
время уволили 25 глав рай-
онов, — резюмировал 
Сергей Собянин.
Он подчеркнул, что такая 
машина представляет со-
бой очень жесткий меха-

низм, однако, если ее так 
же жестко не контролиро-
вать, толку не будет. Рань-
ше на выполнение жалоб 
уходили месяцы. Сейчас, 
когда появились категории 
проблем, средняя скорость 
их решения составляет от 4 
до 8 дней.
Развивается электронная 
система и в сфере здравоох-
ранения: появились услуги 
электронной записи, систе-
ма ЕМИАС, начали вне-
дрять электронную карту 
пациентов.
— Со временем появится 
доступ к этим электронным 
картам, и вы сможете в ин-
тернете в закрытом досту-
пе смотреть историю своей 
болезни, — сказал мэр.
В электронные карты паци-
ента будут загружаться все 
лабораторные анализы, ис-
следования компьютерной 

и магнитно-резонансной 
томографии, данные из 
стационаров и больниц. За 
счет этого врачи смогут 
оказать необходимую по-
мощь и выписать рецепт.
Кроме того, в медицину бу-
дет внедряться система ис-
кусственного интеллекта. 
Уже сейчас с помощью него 
в Москве ставится часть ди-
агнозов по онкологии. Де-
сятки людей диагностиро-
вали заболевание на ран-
ней стадии, когда его еще 
можно вылечить.

Детально мэр ответил и на 
вопрос о системе «Умного 
города».
— У нас это единая систе-
ма: и образование, и здра-
воохранение, и транспорт, 
и коммунальная сфера. 
Они интегрируются в еди-
ный центр данных, в том 
числе и в поток видеона-
блюдения. Я могу увидеть 
каждый ваш подъезд. Я не 
интересуюсь, кто в него за-
ходит, но я точно могу уви-
деть: убран он или нет. Поэ-
тому, когда мы с префектом 

разговариваем, он мне мо-
жет говорить все что угод-
но, но у меня перед глазами 
картинка всего его округа. 
Мы с самого начала опреде-
лились, что это будет еди-
ный центр хранения дан-
ных, основанный на одина-
ковых стандартах, — за-
ключил Сергей Собянин.
Особое внимание глава  
столицы остановил на си-
стеме городского видео-
наб лю де ния. Мэр отметил, 
что благодаря ей преступ-
ность в городе снизилась 
на четверть. Сегодня с по-
мощью опции распознава-
ния лиц практически лю-
бое преступление можно 
раскрыть, просмотрев ви-
деозапись. Например, в ме-
тро с помощью новой про-
граммы видеонаблюдения, 
состыкованной с базой 
МВД, за последнее время 
было проведено 70 задер-
жаний.
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В районе Чертаново Южное 
сделают еще один каток 
с искусственным льдом. Та-
кое распоряжение дал мэр 
Москвы Сергей Собянин по 
итогам встречи с местными 
жителями.
Григорий Ковешников ждет 
не дождется, когда его трех-
летний внук Егор еще не-
много подрастет и пойдет 
играть в хоккей за дворовую 
команду «Аннино». Она су-
ществует уже около 30 лет. 
Ребята занимаются в не-
скольких группах. Самым 
юным спортсменам — не 
больше пяти лет.
— У нас замечательный тре-
нер — Николай Федорович 
Павлов, — с которым наши 
хоккеисты участвовали 
в турнирах «Золотая шайба» 
и занимали призовые ме-
ста, — рассказал Ковешни-
ков. — Наши дети и на Рос-
сию выходили: ездили на со-
ревнования в Сочи.
Тренируются ребята кру-
глый год и абсолютно бес-
платно. Летом и осенью, 
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когда нет льда, они играют 
в роллеркей — хоккей на ро-
ликовых коньках. А зимой 
в их распоряжении есте-
ственный каток, который 
находится во дворе домов 
на Варшавском шоссе, 
158/1.
— Но зима сейчас такая: то 
холодно, то тепло. Поэтому 
не всегда есть возможность 
тренироваться на улице, — 
Григорий Ковешников от 
лица родительского комите-
та обозначил проблему, ко-
торая беспокоит всех хокке-
истов из дворовой команды.
В Чертанове Южном есть 
еще один бесплатный каток, 
но уже с искусственным 
льдом. На тренировку 
спорт сменов там выделяют 
час-полтора. Однако нет га-
рантии, что все это время 
лед будет полностью в их 
распоряжении. Покататься 
на коньках сюда приходят 

Алексей Челышев пообе-
щал найти подходящий ва-
риант.
— Как подберете, напишите 
мне письмо, и мы включим 
обустройство катка в про-
грамму, — дал поручение 
мэр.

okruga@vm.ruok
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Завершается строительство спорткомплекса 
с бассейном в Шипиловском проезде, 59, корп. 1. 
Двухэтажное здание планируют ввести в этом году 
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Дом культуры «Маяк» появился в Чертанове Южном 
в 1962 году и сразу стал точкой притяжения жителей.
— В детстве мы бегали туда смотреть кино, — рассказа-
ла москвичка Елена Чернова. — Я занималась в  круж-
ках, и мои дети. Надеюсь, и для внуков «Маяк» станет 
особенным местом.
Правда, жители района переживают за судьбу дома 
культуры: здание ни разу капитально не ремонтирова-
ли. И обратились к мэру с просьбой посодействовать 
в ремонте центра. Глава города заверил, что поводов для 
переживаний нет: «Маяк» вошел в городскую програм-
му по обновлению культурных площадок столицы.
— Мы решили во всех ветхих, несовременных домах 
культуры провести реконструкцию, капитальный ре-
монт и оснастить их новым оборудованием, — поделил-
ся планами Сергей Собянин.
Поэтому дом культуры «Маяк», по его словам, никто за-
крывать и разрушать не будет. Наоборот, там пройдет се-
рьезная реконструкция.
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С просьбой обратить внимание на состояние водоемов 
к мэру Москвы обратилась одна из жительниц района 
Чертаново Южное во время встречи 1 августа.
— Я знаю, что программа благоустройства прудов по 
Москве реализовывается давно. Есть уже много краси-
вых мест, где приятно отдыхать, — рассказала житель-
ница Лариса Владес. — У меня к вам просьба: обратите 
внимание на наши водоемы. Их нужно почистить, не-
много благоустроить берега.
Глава города на просьбу откликнулся: Варшавские пру-
ды благоустроят. 
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Такие мероприятия — яркое куль-
турное и экономическое событие, 
которое поспособствует эффектив-
ному укреплению межрегиональ-
ных связей, отметил глава Департа-
мента национальной политики 
и межрегиональных связей Москвы 
Виталий Сучков во время пресс-
конференции в Информационном 
центре правительства Москвы.
— 10 августа будет деловая про-
грамма, круглые столы, посвящен-
ные обмену опытом в разных сфе-
рах, — отметил Сучков.
По словам главы департамента, 
между регионами действует согла-
шение о сотрудничестве по всем от-
раслям. Так, столичные предприя-
тия с 2016 года поставили в Орлов-
скую область товаров на 2,9 милли-
арда, а из области в Москву — на 
19,4 миллиарда рублей. Также пла-
нируется подписать дополнитель-
ное соглашение.
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После того как построили ду-
блер Варшавского шоссе, мест-
ным жителям стало неудобно 
ходить в поликлинику № 170.
— Чтобы добраться до нее, нуж-
но спуститься по лестнице, а она 
довольно крутая, особенно для 
людей с палочками, — пожало-
валась жительница Ираида Че-
пулаева мэру Москвы. — Затем 
нужно еще и дублер перейти.
Они не раз просили перенести 
остановку с Варшавского шоссе 
поближе. В конце концов их ус-
лышали, и на дублере поставили 
два современных павильона. 
Только вот пока автобусы мимо 
них не проезжают.
— Можно ли как-то ускорить 
процесс и запустить уже обще-
ственный транспорт по дубле-
ру? — поинтересовалась Чепу-
лаева.
Глава города заверил, что пави-
льоны просто так простаивать 
не будут.

— Сделаем все в ближайшее вре-
мя, — распорядился мэр.
Глава города также отметил, что 
специалисты проведут работу 
по всем вопросам жителей. Так, 
уже к сентябрю сделают допол-
нительную остановку напротив 
Мосэнергосбыта в Кировоград-
ском проезде. Чтобы разгрузить 
вход в метро «Аннино», перене-
сут остановку автобусов до Вид-
ного и Подольска подальше от 
станции. Ожидаются перемены 
и на самом транспортно-переса-
дочном узле рядом с «Аннино».
— Мы построили Бутовскую ли-
нию метро, надеюсь, что она 
и вашу линию частично разгру-
зила. Есть возможность на «Ле-
сопарковой» сделать транс порт-
но-пересадочный узел и перене-
сти туда значительную часть 
маршрутов, — сообщил мэр.
Например, оттуда можно будет 
переместить маршрутки до Са-
харова, и это постараются сде-
лать в ближайшее время.
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В Чертанове Южном поя-
вится бассейн. С просьбой 
построить спортивный объ-
ект жители района обрати-
лись лично к мэру Москвы 
Сергею Собянину.
Пенсионер Виктор Устин-
кин хотел научиться краси-
во танцевать с тех самых 
пор, когда он мальчишкой 
провел летние каникулы 
в пионерском лагере.
— Я так завидовал ребятам, 
которые кружились в вальсе 
с девочками моего возрас-
та, — вспоминает 72-лет-
ний Виктор Владимиро-
вич. — Но сам стеснитель-
ным был, вот и стоял все 
время в сторонке.
В институте Устинкину 
тоже было не до танцев. Ув-
леченный бегом на лыжах, 
он хотел и стал кандидатом 
в мастера спорта. А вот на-
стоящую мечту Виктор Вла-
димирович оставил на до-
брые полвека: именно 
столько после вуза он отра-
ботал на Заводе имени Ли-
хачева. И только на пенсии 
у москвича появилось вре-
мя заняться бальными тан-
цами. По программе «Мо-
сковское долголетие» 
в доме культуры «Гармо-
ния» открылся хореографи-

ческий кружок для людей 
старшего поколения.
— Мы разучиваем бальные 
и современные танцы, 
и XIX века, — говорит Устин-
кин. — А потом выступаем 
на балах, которые  устраи-
вают в Покровском парке.
Любой бал включает в себя 
два отделения, в каждом по 
16 разных танцев, всего — 
32. Из них Виктор Владими-
рович уже выучил 25. Тре-
нировки проходят каждую 
неделю по несколько часов.
— Такая нагрузка, вот 
я и подумал: может быть, 
можно дополнить «Москов-
ское долголетие» абонемен-
тами на посещение бассей-
на? — обратился к мэру 
Устинкин. — Вода обладает 
расслабляющим эффектом.
Мэр просьбе немного уди-
вился: в районе бассейна-то 

нет. Но признал, что это упу-
щение нужно исправить.
— Действительно, плохо, 
что в таком большом районе 
нет бассейна, — сказал он. — 
Давайте мы в перспективе 
подберем площадку и запла-
нируем строительство.
Предложение мэра при-
шлось по душе всем жите-
лям Чертанова Южного.

okruga@vm.ruok
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Более 50 молодых специалистов повысили квалификацию 
во время обучения на проекте Департамента здравоохранения 
Москвы «Школа профессионального роста» 
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Необходимо идти по пути 
стандартизации работы 
всех амбулаторных учреж-
дений столицы, и для всех 
установить качественный 
стандарт услуг. Об этом 
и много другом говорили 
участники встречи в пред-
выборном штабе кандидата 
в мэры столицы Сергея Со-
бянина.
Сейчас он формирует свою 
предвыборную программу, 
основанную на пожеланиях 
москвичей и предложениях 
экспертов. Уже известно, 
что одним из ее направле-
ний станет развитие и со-
вершенствование качества 
обслуживания пациентов 
в районных поликлиниках. 
Чтобы обсудить пути разви-
тия этого «звена» столич-
ной медицины кандидат 
Сергей Собянин встретился 
с московскими врачами.

  

Поликлиники в каждом рай-
оне Москвы будут отремон-
тированы и оборудованы со-
временной медицинской 
техникой. 
По словам Сергея Собянина, 
в наказах москвичей, кото-
рые поступают в его избира-
тельный штаб, каждое вто-
рое послание в той или иной 
мере касается работы поли-
клиник. Эти предложения 
войдут в его предвыборную 
программу, а впоследствии 
и в программу развития го-
рода.
— Для москвичей самое 
важное — их здоровье, здо-
ровье их детей, родных 
и близких. Несмотря на то, 
что за последние годы мы 
в здравоохранении серьез-
но продвинулись, нере-
шенных вопросов еще бо-
лее чем достаточно. Пер-
вичное звено, амбула-
торное звено является клю-
чевым сегодня в медицин-
ском обслуживании. Это 
то, с чем практически по-
стоянно сталкиваются мо-
сквичи. Если в стационар 
человек приходит раз в год-
два, то с поликлиникой он 
сталкивается практически 
постоянно. Это важнейшее 
звено нашей медицины. 
Конечно, нужно делать 
упор на работу с поликли-
никами, — отметил он.
В первую очередь, эти во-
просы касаются оснащения 
и технического состояния 
зданий столичных поликли-
ник. Собянин заявил, что 
десятки отделений в Москве 
до сих пор не прошли рекон-
струкцию, да и медицин-
ской техники в них по-
прежнему недостаточно.
— Мы должны составить та-
кую программу, которая бы 
позволила любому врачу 
сказать: «А у меня поликли-
ника хорошо оборудована, 
оснащена новым современ-
ным диагностическим обо-
рудованием, хорошо выгля-
дит, хорошее приемное от-
деление, регистратура, но-
вый стиль, новая логистика 
движения пациентов», — 
отметил Собянин.
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Уже известно, что в первую 
очередь, начиная со следу-
ющего года, должны отре-
монтировать и дооснастить 
современным оборудова-
нием все детские больни-
цы. В городе появятся флаг-
манские лечебные учреж-
дения самого высокого 
уровня: неонатальный 

центр ГКБ имени Виногра-
дова, перинатальный кар-
диологический центр ГКБ 
имени Ворохобова, совре-
менный медицинский ком-
плекс с родильным домом 
«Новая Москва» в Комму-
нарке, Морозовская дет-
ская городская клиниче-
ская больница.

 
Единый стандарт развития 
поликлиник позволит полу-
чать качественную меди-
цинскую помощь в любом 
районе Москвы.
По мнению экспертов, 
в рамках «московского 
стандарта» необходимо 
обеспечить равенство до-

 
  

«  
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на высокую оплату своего 
труда и наилучшие возмож-
ности для постоянного по-
вышения квалификации, 
считает Собянин. По его 
мнению, необходимо не за-
бывать и скрупулезно, се-
рьезно, системно занимать-
ся повышением качества 
знаний самих врачей, по-
скольку новые методы лече-
ния и учета пациентов тре-
буют новых знаний.
— А с другой стороны нельзя 
забывать, что у врачей очень 
высокая нагрузка, не забы-
вать повышать систему за-
работной платы, чтобы она 
была адекватна тем требо-
ваниям, которые предъяв-
ляем врачам, — сказал он.
Для этого в городе будет соз-
дан единый образователь-
ный проект, так сказать, 
«медицины завтрашнего 
дня». В его рамках постоян-
но будет идти отбор и под-
держка талантливых сту-
дентов медицинских вузов 
через систему школ профес-
сионального роста, для по-
следующего трудоустрой-
ства в поликлиниках и боль-
ницах Москвы, а также раз-
виваться система стимулов: 
грантов, материального по-
ощрения, присвоение высо-
кого статуса «Московский 
врач». Эти правила будут по-
зволять профессионально 
расти любому доктору — от 

ступа к качественной меди-
цинской помощи, как в по-
ликлиниках центра Мо-
сквы, так и в «районках» 
других округов. Сергей Со-
бянин отметил, что такой 
подход потребует серьез-
ных финансовых вложений.
— Это огромная програм-
ма. Если мы проведем реви-
зию того, что делается в на-
ших районных поликлини-
ках и их отделениях, мы 
поймем масштаб пробле-
мы. Мы попытались ре-
шить проблемы «районок». 
Мы должны привести поли-
клиники к единому, высо-
кому стандарту, чтобы сде-
лать шаг вперед. Только это 
одно движение стоит ко-
лоссальных денег, потому 
что сеть у нас огромная. Мы 
обслуживаем 12 миллио-
нов москвичей, — расска-
зал Собянин.

  
   

В Москве будет создан об-
разовательный проект, ко-
торый позволит медикам 
в поликлиниках постоянно 
повышать свой профессио-
нальный уровень и полу-
чать достойную зарплату.
В московских больницах 
и поликлиниках работают 
лучшие в России врачи, 
и они вправе рассчитывать 
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7
Более 11 тысяч жителей Москвы прошли бесплатное 
маммографическое обследование в рамках пилотного 
проекта «Скрининг рака молочной железы» с марта 2018 года 
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Благодаря изменениям, ко-
торые произошли в работе 
столичных поликлиник 
в последние годы, в меди-
цинских учреждениях поя-
вилась отличная система 
навигации.
— Теперь пациент может 
легко ориентироваться как 
внутри поликлиники, так 
и между филиалами,  — 
рассказывает главный врач 
поликлиники № 210 Ан-
дрей Алленов. — Этому 
способствует и медицин-
ский персонал, среди кото-
рого тоже произошли из-
менения. 

 15 
— Средний медперсонал 
теперь сгруппирован на 
медицинских постах, — 
объясняет Андрей Михай-
лович. — Они разгружают 
работу врача, и именно 
поэтому очередей в поли-
клиниках стало гораздо 
меньше.
На медицинских постах 
можно получить талон, на-
правление к другим специ-
алистам или оформить 
прикрепление к поликли-
нике. Раньше это все делал 
врач. Теперь же прием не 
превышает 15 минут.
— На самом деле этого вре-
мени достаточно, чтобы 

врач мог составить анам-
нез, направить пациента 
к более узкому специали-
сту, — говорит Андрей Ал-
ленов. — Всю информа-
цию о пациенте врач вби-
вает в единую систему 
электронных медицин-
ских карт. 

 
Теперь прием врача у каж-
дого пациента своевремен-
ный. С этим напрямую свя-
зана единая медицинская 
информационно-аналити-
ческая система (ЕМИАС), 
которая формирует запись 
на прием и контролирует 
систему электронной оче-
реди.
— Есть пациенты, которые 
не умеют пользоваться 
терминалами. Для этого на 
входной группе каждому 
пациенту помогают со-
трудники поликлиники, — 
рассказывает Андрей Ми-
хайлович.

 
Обследования в поликли-
нике проводят при помо-
щи современного меди-
цинского оборудования. 
В здании установили но-
вый аппарат магнитно-ре-
зонансной томографии 
(МРТ), ультразвуковые 

установки экспертного 
класса, видеоэндоскопиче-
ские стойки. И это лишь 
часть перечисленной со-
временной аппаратуры.
— Высокие технологии пе-
решли на амбулаторный 
уровень, — утверждает за-
ведующий отделением лу-
чевой диагностики Вита-
лий Денисов. — Мы ежене-
дельно делаем МРТ-ис сле-
до ва ния. За первую поло-
вину этого года у нас обсле-
довались 1372 человека. 
Рентген-исс ледов ания 
прошли более 16 тысяч че-
ловек.
Урологический кабинет 
тоже не остался без но-
винок.
— Он оснащен лазерным 
аппаратом «Матрикс-уро-
лог». Благодаря современ-
ному урофлоуметру обсле-
дования можно проводить 
неинвазивно, — рассказы-
вает заведующая клинико-
диагностическим отделе-
нием Анна Третьякова. — 
Это значит, что во время 
исследования на кожу  па-
циента не оказывается ни-
какого воздействия с по-
мощью игл или различных 
хирургических инстру-
ментов.

 
Однако новые технологии 
не имеют силы без талант-
ливых и опытных рук, кото-
рые умеют применить но-
винки.
— В нашей поликлинике 
работает пять кандидатов 
медицинских наук, 17 вра-
чей и 38 медсестер с выс-
шей квалификационной 
категорией, — рассказы-
вает Андрей Алленов. — 
Сейчас в нашей поликли-
нике врачи проходят про-
межуточное тестирование 
на статус «Московский 
врач».  Это, безусловно, 
подтверждает высокую 
квалификацию врача 
и поднимает уровень по-
ликлиники в целом. 

 
okruga@vm.ru
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молодого специалиста до 
опытного специалиста — на 
каждом этапе карьеры.

  
В Москве появятся новые 
электронные сервисы, кото-
рые облегчат запись к спе-
циалистам и позволят меди-
кам быстрее и качественнее 
помогать паци ентам.
Столичное здравоохране-
ние постепенно должно 
полностью перейти на циф-
ровые технологии взаимо-
действия с пациентами.
— Мы должны избавить 
врачей от ненужной рутин-
ной работы. Внедрить ин-
формационные системы, 
позволяющие быстрее 
и лучше диагностировать 
заболевания и выписывать 

рецепты, — сказал Со-
бянин.
Прежде всего, по его мне-
нию, нужно доработать си-
стему записи к врачам узких 
специальностей.
— Нам очень серьезно нуж-
но подумать над контролем 
с точки зрения работы вра-
чей узких специальностей. 
У нас достаточно хорошо 
ЕМИАС отработал по вра-
чам общей практики, пер-
вого уровня. Мы знаем, 
сколько времени требуется, 
чтобы записаться к этому 
врачу, какая доступность, 
сколько времени пациент 
сидит под дверью у врача. 
Но мы не понимаем, почему 
человек неделю не может 
попасть к узкому специали-
сту. Либо так его направил 
врач, либо доступности нет. 
Необходимо проработать 
контроль за этим, — ска-
зал он.
В самом ближайшем буду-
щем любой москвич благо-
даря созданию комплекса 
программ и интернет-сер-
висов сможет в онлайн-ре-
жиме, без сидения в очере-
дях, узнавать результаты 
анализов и обследований 

в личном кабинете на пор-
тале ЕМИАС. Там же о каж-
дом пациенте будет нака-
пливаться информация 
и храниться в единой элек-
тронной медицинской кар-
те. Пациенты смогут полу-
чать дистанционные кон-
сультации врачей, будут 
внедрены электронные ре-
цепты и больничные, пока-
зания носимых медицин-
ских приборов у хрониче-
ских больных будут переда-
вать информацию о состо-
янии пациента, и врачи 
смогут помогать пациен-
там максимально быстро. 
Система оповещения «лич-
ного медицинского каби-
нета» москвича напомнит 
о дате и времени визита 
к врачу, необходимости 

диспансеризации и соста-
вит индивидуальный гра-
фик прохождения обследо-
ваний.
— Когда у врача есть полная 
история болезней и не кри-
вым почерком, а по стандар-
ту заполнена со всем набо-
ром данных — совсем дру-
гая история. Это позволяет 
создать новые алгоритмы. 
Новые подсказки на основе 
больших данных для выпи-
ски более точных рецептов 
и диагностики заболева-
ния, — рассказал кандидат 
на пост мэра.

 , 
 

Для каждого пациента будет 
создана индивидуальная 
программа диспансери-
зации.
— Очень важно выстроить 
систему городской медици-
ны так, чтобы болезни вы-
являлись на начальном эта-
пе. Первичное звено диа-
гностики здесь, по сути, са-
мое главное. Раньше выяв-
ляем — проще лечить, — 
обратил внимание на про-
блему профилактики 
Сергей Собянин.

Он отметил, что в ближай-
шие пять лет необходимо 
сделать акцент на профи-
лактическую работу и ши-
рокое информирование мо-
сквичей. Отдельного об-
суждения заслужило и раз-
витие системы медикамен-
тозной помощи пациентам, 
перенесшим инфаркты 
и инсульты.
— Уже существует новое по-
коление средств, безопас-
ных в применении и эффек-
тивно снижающих риск об-
разования тромбов. Оста-
лось лишь сделать их до-
ступными для всех без ис-
ключения нуждающихся па-
циентов, — сообщил Денис 
Проценко, главный врач го-
родской клинической боль-
ницы имени Юдина.
Собянин согласился с тем, 
что этому вопросу в про-
грамме надо уделить особое 
внимание.
— Мы будем следовать луч-
шим мировым практикам 
в лекарственной поддержке 
пациентов. Москвичи с ри-
ском развития инфаркта 
или инсульта будут полу-
чать препараты нового по-
коления, которые потребу-
ют дополнительных затрат 
бюджета, но спасут сотни 
жизней москвичей, — поде-
лился планами кандидат 
в мэры столицы.
Чтобы профилактика болез-
ней была еще эффективнее, 
в его программу включено 
предложение о разработке 
специального сервиса для 
формирования индивиду-
альной программы диспан-
серизации. Используя ее, 
можно будет спланировать 
и первичный этап изучения 
пациента, и глубокие, все-
сторонние исследования со-
стояния здоровья, в том чис-
ле с помощью наиболее эф-
фективной аппаратуры 
и широкого спектра анали-
зов. А самое главное — про-
грамма расскажет пользова-
телю, какие обследования, 
препараты и лечение можно 
получить бесплатно, в рам-
ках полиса обязательного 
медицинского страхования, 
и какие дополнительные ус-
луги можно будет приобре-
сти за плату.
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Эксперт уверена, что диф-
ференциацию надо сни-
жать. 
— Мне нравится последова-
тельность принятия реше-
ний. Например, городская 
программа «Реновация», на 
мой взгляд — это первый 
этап этой программы «Мой 
район», — считает Надежда 
Косарева. — На периферии 

будет создаваться новая го-
родская среда. Спальные 
районы буду превращаться 
в локальные центры с ло-
кальным функционалом. 
Москва в этом смысле впе-
реди планеты всей.
Архитектурный критик 
Григорий Ревзин считает, 
что «Мой район» — настоя-
щий вызов сообществу ур-
банистов.
— Центр Москвы по каче-
ству городской среды уже 
лучше  Лондона и Пари-
жа, — считает он. — Теперь 
нам нужен позитивный 
пример, как должен выгля-
деть идеальный спальный 
район, построенный 
в 1970-е годы. Это большой 
профессиональный вызов, 
мы его принимаем!
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Специалисты Центра экспертиз проинспектируют 
строительство жилого дома по программе реновации 
по адресу: ул. Судостроительная, вл. 5 (3), корп. 1 
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В предвыборную програм-
му кандидата Сергея Собя-
нина войдут предложения 
жителей и планы развития 
всех районов города. На их 
основе будет сформирована 
и новая программа «Мой 
район». Ее проект кандидат 
в мэры обсудил с эксперт-
ным сообществом в ходе 
круглого стола.
— Мне кажется, эта идея 
очень интересная и кон-
структивная. Обобщив 
огромный массив предло-
жений, мы увидели, что 
большинство из них кон-
центрируются на пробле-
мах конкретных микрорай-
онов, конкретных районов, 
конкретных территорий, — 
сказал Сергей Собянин.

 
По словам кандидата, идея 
комплексного развития 
районов близка к общим це-
лям, поставленным в горо-
де, — обеспечения равных 
возможностей для моск-
вичей.
— Речь идет о равных воз-
можностях для получения 
качественного школьного 
образования и о равных воз-

можностях доступа к квали-
фицированной медицин-
ской помощи, доступность 
к общественному транспор-
ту, уровню благоустрой-
ства. В отдельных районах 
не хватает поликлиники, 
в другом — дошкольного уч-
реждения, в третьем — пар-
ка, в четвертом — культур-
ной или спортивной орга-
низации, — отметил он.
Он подчеркнул, что у мо-
сквичей должны быть рав-
ные возможности для ком-

фортной жизни и работы, 
независимо от места про-
живания.
— В среднем эту проблему 
не решить, ее надо решать 
в привязке к конкретному 
району так, чтобы в каждом 
из них была своя комплекс-
ная программа, — сказал 
Сергей Собянин.

  
 

Ефим Рачевский, директор 
центра образования «Ца-
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чтобы в этом проекте ак-
тивно участвовали те, кого 
жители избрали как своих 
представителей совета де-
путатов. Многие из тех, кто 
избран, являются жителя-
ми районов, поэтому они 
в курсе приоритетности вы-
полнения тех задач, кото-
рые стоят перед террито-
риями.

 

Надежда Косарева, прези-
дент фонда «Институт эко-
номики города», считает, 
что сама идея программы 
«Мой район» созрела уже 
довольно давно.
— Еще в 2013 году, когда мы 
готовили доклад «Археоло-
гия периферии» к Урбани-
стическому форуму, выяс-
нили: по культурно-досуго-
вым организациям окраина 
в 3,5 раза менее обеспечена, 
чем центр. И подобные по-
казатели и по рыночной 
торговле, и по обществен-
ному питанию. Это непра-
вильно. Все территории Мо-
сквы не могут быть обеспе-
чены одинаково эксклюзив-
ными услугами, Большим 
театром, например. Но воз-
можно создать стандарт-
ный набор услуг повседнев-
ного по треб ления. 

рицыно» № 548, активный 
участник круглого стола, 
уточнил, что жизнь во всех 
районах города действи-
тельно устроена по едино-
му московскому стандарту.
 — Мы привыкли к тому, что 
транспорт у нас всегда при-
ходит вовремя, привыкли, 
что у нас возле дома всегда 
есть хороший продуктовый 
набор и для того, чтобы ку-
пить хорошую еду, никуда 
не надо ехать, за ботинками 
тоже не надо ехать в ГУМ — 
все есть и в Дегунине, 
и в Орехове-Борисове. Чего 
хотят люди? Люди хотят 
того самого культурного от-
личия своей территории от 
других. Появляется мест-
ный патриотизм, — считает 
Рачевский.
Программа «Мой район» 
требует детальной настрой-
ки, подчеркнул между тем 
кандидат в мэры. 
— Очень важно, чтобы эта 
программа была не фор-
мальной и не на выборный 
период кампании и не ут-
верждалась раз и навсегда, 
а была живой программой, 
куда можно постоянно до-
гружать те запросы, кото-
рые возникают у жителей 
конкретного района, — ска-
зал Сергей Собянин.
Илья Светиков, глава муни-
ципального округа Курки-
но, уверен:
— Реализация этого проек-
та повысит качество жизни 
москвичей. Как представи-
телю муниципального со-
общества мне хотелось бы, 
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Около 15 километров дорог планируется 
ввести на территории бывшего завода 
имени Лихачева в 2018 году 
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Кандидат в мэры Москвы 
Вадим Кумин, выдвинутый 
от КПРФ, встретился с жи-
телями района Нагорный. 
Темой встречи были пути 
решения проблемы точеч-
ной застройки. Вадим Ку-
мин пообещал ее решить.
Как сказали в ходе встречи 
с кандидатом жители На-

горного, в районе планиру-
ется строительство много-
этажных жилых комплек-
сов, что приведет к увеличе-
нию населения в полтора 
раза. Жители просят власти 
о строительстве парка, по-
ликлиники, детского сада 
и бассейна вместо новых 
домов.
— Точечная застройка — 
это проблема Москвы, и го-
род должен брать в этом во-
просе всю ответственность 
на себя, а ни в коем случае 

не перекладывать ее на 
коммерческие фирмы. Не-
обходимо менять сложив-
шуюся практику принятия 
решений в Москве, — счи-
тает Вадим Кумин. — 
Власть обязана работать от-
ветственно во благо мо-
сквичей, в интересах ком-
фортного проживания 
граждан.
Как пояснил представитель 
кандидата Анастасия 
Удальцова, по итогам встре-
чи составлен депутатский 

запрос по данной проблеме, 
который будет направлен 
в соответствующие органы.
Также Вадим Кумин на ули-
це Ставропольской встре-
тился с жильцами общежи-
тия, которые борются с хо-
зяевами здания. В декабре 
2011 года вышло распоря-
жение о передаче дома в ве-
дение ФГУП «Промэкс», ко-
торое перевело дом в нежи-
лой фонд без расселения. 
Сейчас, считают жильцы, 
под видом капремонта идет 
разрушение дома. За по-
следний год в здании отре-
зали холодное водоснабже-

ние, вырезали вентили с го-
рячим водоснабжением, за-
качивали монтажную пену 
в канализационные трубы. 
В итоге все повреждения 
жильцы устраняли за свой 
счет. Кумин пообещал им 
помочь.
Также в штабе Вадима Ку-
мина архитектурная лабо-
ратория «АрхЛаб» презен-
товала проект изменений 
на улице Новокузнецкой: ее 
предлагают реконструиро-
вать. 
Кандидат пояснил, для чего 
создавался проект «Арх-
Лаб» и какие цели ставят пе-
ред собой его участники. 
— Что мы ходим сделать? 
Мы хотим привлечь внима-
ние всей общественности 
к тому, что Москва должна 
перестать быть только тор-
говым и офисным цен-
тром, — сказал Кумин.
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Как заявил представитель канди-
дата Михаил Вельмакин, «мы на-
правим предложения в Мосгориз-
бирком, в общественный штаб по 
наблюдению за выборами. С од-
ной стороны, это предложения по 
улучшению и, конечно же, по кон-
тролю за теми нарушениями, ко-
торые возможны, и вообще за 
всей системой голосования, кото-
рая проходит не только в столице, 
но и на федеральном уровне».
Он также отметил, что важная 
проблема на выборах — нехватка 
знаний у наблюдателей, а также 
отсутствие должной координа-
ции в их работе.
— Важная проблема — обучение 
наблюдателей. Очень часто быва-
ет так, что участки под наблюде-

нием, но качество самих людей, 
которые находятся на участках, 
не дотягивает до нужного уровня. 
Просто потому, что не хватает 
знаний. Важный момент, кото-
рый обсуждается уже не первые 
выборы, — это координация. Бы-
вает, что на одном участке три на-
блюдателя, а на другом — ни од-
ного. Чтобы таких вещей не было, 
важна консолидация наблюда-
тельного сообщества и сообще-
ства, которое объединяется во-
круг конкретных кандидатов, — 
пояснил Вельмакин.
По его словам, обучением наблю-
дателей займутся сами доверен-
ные лица совместно с организа-
циями, которые занимаются на-
блюдением за выборами.

— Обучение наблюдателей мы 
будем делать совместно с пред-
ставителями движений наблюда-
телей «Сонар», «Голос», «Гражда-
нин наблюдатель», потому что 
они уже много лет этим занима-
ются, у них есть в этом опыт и, ко-
нечно, они помогут нам в обуче-
нии наших наблюдателей. А мы 
поможем им с самими наблюда-
телями, которых предоставим их 
организациям, — добавил пред-
ставитель Свиридова.
Он подчеркнул, что штаб канди-
дата будет настаивать на том, 
чтобы видеозаписи с выборов 
были доступны и по их заверше-
нии. Предложение будет внесено 
в Московскую городскую избира-
тельную комиссию.
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Михаил Балакин — кандидат от партии «Союз горожан». 
Акцент в избирательной кампании он решил сделать, 
впрочем, на защите прав лишь части москвичей. А имен-
но — предпринимателей. Одну из последних встреч он 
провел с коммерсантами, чьи незаконные постройки 
были снесены в 2016 году. Михаил Балакин заявил, что 
планирует встать на защиту предпринимателей. 
— Они как минимум должны получить компенсацию за 
вложенные ими деньги, — заявил кандидат.
Город, впрочем, уже компенсировал коммерсантам по-
тери от сноса их ларьков, поэтому о какой еще компен-
сации идет речь — не очень понятно.
Кандидат также высказался за массовое строительство 
офисных центров.
— Люди хотят иметь работу и доходы. Тот, кто хочет 
жить в деревне или маленьком городке, не едет в мега-
полис. Мегаполис — это место, где много работы, высо-
кие зарплаты, но да, высокая плотность населения и биз-
неса. Именно благодаря этой плотности московская эко-
номика столь эффективна, — заявил Балакин.
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тем меньше была доплата от 
города. С начала этого года 
по инициативе мэра Мо-
сквы Сергея Собянина вы-
платы из столичного бюд-
жета были увеличены не 
только для пенсионеров, но 
и для ветеранов войны 
и труда, участников оборо-
ны Москвы, а также мало-
обеспеченным и многодет-
ным семьям и другим кате-
гориям льготников. Повы-
шенные выплаты в этом 
году получают более 2 мил-
лионов горожан. При этом 
большинство, 1,4 миллио-
на, — это неработающие 
пенсионеры. Есть и еще 
одна форма поддержки. Это 
ЕГДВ (ежемесячная город-

ская денежная выплата). На 
ее получение могут претен-
довать пенсионеры по ста-
рости, проживающие по ме-
сту жительства в Москве 
и не получающие выплаты 
как федеральные льготни-
ки. Это ветераны труда и ве-
тераны военной службы, 
труженики тыла, реабили-
тированные лица.

   
   -

  -
,       
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Да, работающие пенсионе-
ры, прожившие в Москве 
(по официальному и факти-
ческому месту жительства) 
10 и более лет, могут пре-

тендовать на ежемесячную 
компенсационную выпла-
ту к пенсии. Среди тех, кто 
получает компенсацион-
ные выплаты, инвалиды 
I и II групп, пенсионеры 
старше 18 лет, которым 
установлена пенсия по слу-
чаю утери кормильца или 
пенсия по инвалидности 
III группы, совмещающие 
работу с очным образова-
нием, до окончания такого 
обучения, но не более чем 
до достижения 23 лет, а так-
же инвалиды III группы, ра-
ботающие в организациях, 
применяющих труд инва-
лидов, и в организациях 
Всероссийского общества 
слепых, Всероссийского об-

щества глухих и Всероссий-
ского общества инвалидов. 
Этим категориям работаю-
щих пенсионеров компен-
сация положена независи-
мо от их должности, места 
работы и размера заработ-
ной платы. Также компен-
сационные выплаты к пен-
сии полагаются для работа-
ющих пенсионеров со сред-
немесячной зарплатой не 
более 20 тысяч за послед-
ние полгода. На них могут 
претендовать пенсионеры, 
занятые на отдельных 
должностях в государствен-
ных и муниципальных уч-
реждениях социальной 
сферы, оказывающих услу-
ги образования, здравоох-
ранения, соцзащиты, куль-
туры, физической культуры 
и спорта и так далее.
Кроме того, для некоторых 
категорий пенсионеров 
предусмотрены дополни-
тельные ежемесячные вы-
платы к пенсии. Их получа-
ют: Герои СССР и России, 
полные кавалеры ордена 
Славы, Герои Социалисти-
ческого Труда и Труда Рос-
сии, полные кавалеры орде-
на Трудовой Славы, инва-
лиды и участники Великой 
Отечественной войны, 
участники обороны Мо-
сквы. Также в перечень вхо-
дят люди с таким заболева-
нием, как гипофизарный 
нанизм, дети родителей, ко-
торые погибли в результате 
терактов или катастроф, ве-
тераны летно-испытатель-
ного состава и граждане, 
имеющие заслуги в области 
физкультуры и спорта и за-
слуги в области культуры.

,    -
 (  -

 )  -
  -
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Единовременные выплаты 
предусмотрены для столич-
ных долгожителей. Едино-
временно 15 тысяч рублей 
получат те, кому в 2018 году 
исполняется 101 год и боль-
ше. Супружеские пары по 
случаю юбилеев тоже полу-
чают единовременные де-
нежные выплаты. Отметив-
шие 50-летие совместной 
жизни получают 20 тысяч 
рублей (в 2017 году размер 
выплаты составлял 10 ты-
сяч рублей), 55-летие 
и 60-летие — 25 тысяч 
(в 2017 году — 11 тысяч 
и 12 тысяч рублей соответ-
ственно), 65-летие 
и 70-летие — 30 тысяч 
(в 2017 году — 13 тысяч 
и 15 тысяч руб лей соот-
ветственно). Кроме 
того, единовремен-
ные выплаты пола-
гаются ветеранам 
Великой Отечест-
вен ной войны 
в День Победы, так-
же единовремен-
ные выплаты полу-
чают участники обороны 
Москвы.

   -
   -

 — ,  
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Курс кундалини-йоги запустили в центре 
социального обслуживания «Чертаново». 
Занятия проходят по вторникам и четвергам 
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С 1 января этого года город-
ской социальный стандарт 
минимального дохода нера-
ботающих пенсионеров был 
повышен на 21 процент — 
с 14 500 до 17 500 руб лей. 
Региональные социальные 
доплаты к пенсиям увели-
чились в этом году у 1,4 мил-
лиона столичных пенсионе-
ров. Можно сказать, что 
средний размер региональ-
ной социальной доплаты со-
ставил 5600 рублей. При-
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бавку получают неработаю-
щие пенсионеры, чья пен-
сия, установленная на феде-
ральном уровне, меньше 
столичного стандарта. Они 
должны жить в столице 
(фактически и формально) 
не менее 10 лет. Город «под-
тягивает» доходы пенсионе-
ров. Если человек прежде 
получал региональную со-
циальную доплату, то ее пе-
рерасчет происходит авто-
матически. Те, кто оформ-
лял ее впервые, приносили 
все необходимые докумен-
ты в центры «Мои докумен-
ты». Естественно, чем бли-
же у человека была пенсия 
к установленному городско-
му социальному стандарту, 
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11 
Всероссийский социальный проект «Зарядки 
в парках» для людей старшего возраста 
стартует 11 августа в Коломенском 
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увеличено коли-
чество граждан 
льготных катего-
рий, обеспеченных 
бесплатным сана-
торно-курортным 
лечением по срав-
нению с 2009 го-
дом. Право на бес-
платный отдых 
в санатории имеют 

все федеральные и регио-
нальные льготники: ветера-
ны Великой Отечественной 
войны, ветераны боевых 
действий, инвалиды, тру-
женики тыла, ветераны тру-
да, реабилитированные 
лица, неработающие пенси-
онеры, граждане, постра-
давшие в результате терак-
тов, почетные доноры.

    
   

 ? 

Напоминаю еще раз, что на-
значение пенсии — это фе-
деральные полномочия. 
А дело субъекта Федерации, 
коим является Москва, — 
обеспечить жителям города 
определенный стандарт 
уровня жизни. Правитель-
ство Москвы установило 
с 1 января 2018 года мини-
мальный доход неработаю-
щих пенсионеров в размере 
не менее полуторакратного 
размера прожиточного ми-
нимума. И город помогает 
пенсионерам получить этот 
доход. Столичная система 
социальных гарантий слу-
жит одной цели — обеспе-
чить пенсионерам достой-
ный уровень жизни, соот-
ветствующий их базовым 
потребностям и нуждам.
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Кроме тех выплат, о кото-
рых я уже рассказал, мо-
сковские пенсионеры име-
ют право на бесплатный 
проезд на общественном 
транспорте. С 1 августа это-
го года к бесплатным поезд-
кам на наземном транспор-
те и метро в Москве добави-
лись пригородные элек-
трички. При этом бесплат-
но столичные пенсионеры 
могут путешествовать в об-
ласть, в том числе на дачу, 
и обратно, как на обычных, 
так и на скоростных элек-
тричках. Эта льгота, по 
предварительным оцен-
кам, полезна и необходима 
для 1,6 миллиона человек. 
Также пенсионеры имеют 
право на получение бес-
платного санаторно-ку-
рортного лечения, бес-
платные лекарства, субси-

дирование затрат на ЖКУ, 
оплату стационарного теле-
фона, взносов на капре-
монт. Компенсации на за-
траты по прохождению тех-
осмотра получают пенсио-
неры-автомобилисты. Это 
действительно очень об-
ширный перечень разно-
образных видов социаль-
ной поддержки. Никогда за 
новейшую историю города 
не уделялось такого внима-
ния этой теме. Но в послед-
ние годы именно помощь 
старшему поколению стала 
одним из главных векторов 
в работе правительства Мо-
сквы. Ежемесячные выпла-
ты ветеранам труда, труже-
никам тыла и жертвам по-
литических репрессий 
с 2018 года выросли в два 
раза. Да, что говорить, 
большинство выплат пен-
сионерам увеличено вдвое.
Кроме того, вдвое увеличи-
лись городские пособия ве-
теранам, участникам обо-
роны Москвы. Теперь им 
ежемесячно выплачивают 
восемь тысяч рублей вме-
сто четырех тысяч.
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 -  
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С 2009 года Москве переда-
ны федеральные полномо-
чия по обеспечению льгот-
ных категорий граждан са-
наторно-курортным лече-
нием. В первые годы Фонд 
соцстрахования закупал 
для москвичей 64 тысячи 
путевок. Постепенно их ко-
личество выросло до 
122 тысяч, но и этого было 
недостаточно, так как на 
учете в ожидании отдыха 
стояли 426 тысяч человек. 
Мэр Москвы принял беспре-
цедентное решение о выде-
лении в 2018 году дополни-
тельно на эти цели 3,5 мил-
лиарда рублей. Таким обра-
зом дополнительно были 
закуплены еще 122 тысячи 
путевок для льготников. То 
есть больше половины 
подав ших заявления, а это 
250 тысяч человек, мы точ-
но отправим отдохнуть до 
конца года. Почти в 4 раза 

В основном Черноморское 
побережье — Крым, Сочи, 
Анапа и Геленджик. Но и са-
натории Кавказских Мине-
ральных Вод, в Пятигорске, 
Ессентуках и Нальчике, 
пользуются популярно-
стью. Также закупаем пу-
тевки в оздоровительные 
дома отдыха в средней поло-
се России и в Подмосковье. 
К тем, кто нуждается в лече-
нии, но поехать не может, 
приезжает «Санаторий на 
дому». Это программа, 
в рамках которой врачи 
проводят обследование, на-
значают физиолечение и оз-
доровительные процедуры. 
Все это пенсионер получает, 
не покидая родного дома.

 ,   
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Здесь все довольно просто. 
Российское правительство 
каждый год составляет спи-
сок льготных лекарств. Он 
называется перечень лекар-
ственных препаратов для 
медицинского примене-
ния. На 2018 год он утверж-
ден распоряжением прави-
тельства России № 2323-р 
от 23 октября 2017 года. 
Бесплатно или со скидкой 
можно получать препараты 
только из этого списка 
и только людям определен-
ных льготных категорий. 
Например, федеральным 
льготникам, имеющим пра-
во получать набор социаль-
ных услуг и написавшим за-
явление на предоставление 
лекарств и медицинских из-
делий в натуральном выра-
жении. Они могут получать 
все лекарства из перечня 
бесплатно. Детям-инвали-
дам при наличии медицин-
ских показаний выписыва-
ются рецепты не только на 
лекарственные препараты 
и изделия медицинского 
назначения, но и на специа-
лизированные продукты 
лечебного питания.
Московские льготники мо-
гут получать все лекарства 
из перечня, но некоторым 
они положены бесплатно, 
а некоторым со скидкой 
50 процентов. Нужно обяза-
тельно быть постоянно или 
временно зарегистриро-
ванным в Москве. Кроме 
того, в зависимости от забо-
левания пациенты могут 
получать бесплатно либо 
все препараты из перечня, 
либо только те, которые не-
обходимы для лечения их 
заболевания, либо только 
те, которые лечат симпто-
мы их заболевания или со-
стояния. Получить лекар-
ство бесплатно или со скид-
кой можно только по рецеп-
ту врача. Врач выпишет ре-
цепт, если это необходимо 
по медицинским показани-
ям. Обращаться нужно в те 
медицинские организации 
(городские больницы, по-
ликлиники, диспансеры), 
в которых врачи имеют пра-
во выписывать льготные 
рецепты. Уточнить пере-
чень таких организаций 
можно по телефону горячей 

линии ГБУ здравоохране-
ния Москвы «Центр лекар-
ственного обеспечения 
Департамен та здравоохра-
нения города Москвы» 
(495) 974-63-65.
Я хотел бы особо отметить, 
что вместо льгот на получе-
ние бесплатных лекарств 
или лекарств со скидкой, 
а также вместо льгот на про-
езд в общественном транс-
порте московский пенсио-
нер вправе выбрать денеж-
ную компенсацию. Для это-
го нужно написать заявле-
ние либо в центре «Мои до-
кументы», либо на офици-
альном портале mos.ru. 
И, кстати, в этом году в два 
раза увеличились ежеме-
сячные компенсации пен-
сионерам взамен бесплат-
ного проезда на городском 
транспорте, а также в при-
городных электричках.
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По всем вопросам оформле-
ния социальной поддержки 
нужно обращаться в цен-
тры «Мои документы», 
в территориальные центры 
социального обслуживания 
населения.

 ,   -
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Старение населения — объ-
ективная и устойчивая ми-
ровая тенденция, которая 
характерна и для нашей 
страны. Особенно заметно 
она проявляется в больших 
городах, где количество по-
жилых людей выше, чем 
в среднем по России. За по-
следние 7 лет средняя про-
должительность жизни 
в Москве увеличилась на 
3 года и достигла почти 
78 лет. Этот и другие факто-
ры — такие, как повышение 
качества медуслуг, улучше-
ние состояния здоровья по-
жилых людей, — постепен-
но формируют новое отно-
шение к старшему возрасту 
как к «лучшей половине 
жизни». Пожилые люди 
стремятся получить больше 
возможностей для актив-
ной насыщенной жизни, 
чтобы сохранять крепкое 
здоровье и бодрость на мак-
симально длительное вре-
мя. В современном мире 
возможности человека по-
сле выхода на пенсию, как 
правило, не снижаются 
и остаются почти такими 
же, как в молодости. Поэто-
му для нас очень важно сде-
лать жизнь москвичей стар-
шего поколения независи-
мой, улучшить ее качество, 
обеспечить активное долго-
летие и создать комфорт-
ные условия жизни москви-
чей всех поколений.

  
okruga@vm.ru
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Также пенсионеры имеют 
право на получение бес-
платного санаторно-ку-
рортного лечения, бес-
платные лекарства, субси-
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Транспортно-пересадочный узел (ТПУ) 
с автовокзалом и офисами планируют построить 
на базе станции метро «Технопарк» 
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  Акция проходит в Москве каждый год. Традицион-
но мы ее запускаем в начале августа. С 20 августа нач-
нется официальная неделя. Но вы уже сейчас можете 
принести вещи в наш стационар, который находится по 
адресу: ул. Липецкая, 36/20. Любые необходимые для 
школьников из многодетных семей школьные принад-
лежности можно принести в мобильный пункт в доме 
№ 17 по улице Бирюлевская.
Отметим, что два года назад мы решили расширять воз-
можности, поэтому акция длится месяц: с начала авгу-
ста до начала сентября. Принести можно пишущие при-
надлежности, тетради, а также одежду и обувь. 
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  Мы направим запрос в Мосгортранс, чтобы ре-
шить вопрос по увеличению количества автобусов 
№ 901. Что касается пешеходных дорог, часть из них мы 
уже сделали. В этом году сотрудники коммунальных 
служб осыпали крошкой несколько дорожек, в ближай-
шее время ситуация с тротуарами будет исправлена еще 
по нескольким адресам в районе. Остальные полномас-
штабные работы запланированы в рамках капитально-
го ремонта на 2019 год. 
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  Мы обратились в ГБУ «Жилищник», чтобы они 
оперативно устранили проблему. Сотрудники устранили 
аварийную ситуацию на стояке канализации, располо-
женном в сантехшкафу вашей квартиры в многоквартир-
ном доме по адресу: Загородное шоссе, 15, корпус 1. 

 ,    
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  Успеют. Ремонтные работы должны завершить до 
начала отопительного сезона, а точнее — до 20 сен-
тября. 

 ,    

В редакцию «ЮГ» обрати-
лась жительница Наталья 
Усенко, которая обеспокое-
на тем, что рядом с Бирю-
левским дендропарком она 
встретила опасное расте-
ние — борщевик Соснов-
ского. Корреспондент «ЮГ» 
выехал на место.
Мы встретились с Ната-
льей у 69-го дома в Шипи-
ловском проезде и пошли 
к сторону дендропарка.
— В выходные я люблю гу-
лять здесь, — говорит На-
талья. — Но недавно нат-
кнулась на место, где ра-
стут около десятка кустар-
ников борщевика. 
Жительница вспоминает 
ситуацию в Подмосковье, 

где уже насчитали 32 гекта-
ра земли, пораженные бор-
щевиком. В этом году впер-
вые выделены деньги на 
уничтожение этого опасно-
го сорняка. 
— И это легко объяснимо: 
Московская область — 
сельскохозяйственный ре-
гион, а борщевик долгие 
годы считался кормовой 
культурой для скота, — 
объясняет жительница.
Но в 2012 году растение ис-
ключили из официального 
реестра допущенных к ис-
пользованию и признали 
сорняком. Теперь с ним ак-
тивно борются…
Но порой борьба бывает 
с осложнениями. Как пояс-
няют специалисты, всего 
существует около 70 видов 
борщевика: часть из них — 
целебные, часть — безо-
пасные, а часть — вредные.

— К вредным для человека 
относят три вида борщеви-
ка, — поясняет санитар-
ный врач Виктор Калу-
гин. — Это дикий борще-
вик, борщевик Сосновско-
го и борщевик Мантегац-
ци. Значительную опас-
ность представляют для че-
ловека сок и пыльца, кото-
рые способны спровоциро-
вать аллергические реак-
ции с серьезными осложне-
ниями. В растении много 
эфирных масел и кумари-
на, которые, попав на кожу, 
понижают иммунитет 
кожи к воздействию сол-
нечных лучей. Поэтому 
если человек, на кожу кото-
рого попал сок борщевика, 
долго находится на улице, 
то получит сильный ожог.
Для того чтобы разобрать-
ся, как исправить ситуа-
цию, мы связались с руко-
водством дендропарка. 
Увидев с десяток больших 
кустов на берегу реки неда-
леко от Шипиловского про-
езда, Сергей Денисенко, 
представитель дендропар-
ка, сообщил, что террито-
рия к ним не относится. 
— Однако кусты находятся 
в близости с дендропарком 
и представляют опасность 
для него, — отметил Сер-
гей Денисенко. — Борще-
вик может быстро размно-

жаться, так как семена пе-
реносятся ветром.
Поэтому сотрудники ден-
дропарка приняли экстрен-
ные меры — решили унич-
тожить борщевик. 
P.S. Пока верстался номер, 
опасный сорняк срубили 
под корень.

 
okruga@vm.ru 
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Работы по продлению Симоновской 
набережной к территории бывшего Завода 
им. Лихачева начнутся до конца 2018 года 
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В редакцию «Южных гори-
зонтов» обратился житель 
района Орехово-Борисово 
Южное. Мужчина сооб-
щил, что рядом с его домом 
идет реконструкция доро-
ги и во время работ была 
неверно нанесена раз-
метка. 
— На Ореховом бульваре 
положили асфальт и сдела-
ли двойную сплошную, — 
рассказал автолюбитель 
Алексей Борзяков.
Местный житель возмуща-
ется, что теперь автомоби-
листы не могут выехать из 
двора на противополож-
ную сторону дороги, не на-
рушив правил. Хотя рань-
ше такая возможность 
была. Напомним, что за 
пересечение «двойной 
сплошной», согласно ПДД, 
водителю грозит лишение 
прав.
— Теперь нужно проез-
жать большое расстояние, 
чтобы развернуться, когда 
выезжаешь со двора меж-

ду домами № 16 и 19, —  
возмущается Алексей Бор-
зяков.
Корреспондент «ЮГ» вы-
ехал на место, чтобы разо-
браться в ситуации. 
И правда, около станции 
метро «Домодедовская» 
полным ходом идут ре-
монтные работы. Тут ре-
конструируется проезжая 
часть.
На основной дороге дей-
ствительно идет двойная 
сплошная разметка. Но 
при выезде со дворов у до-
мов № 16 и 18 есть неболь-
шие расстояния, где двой-
ная сплошная превращает-
ся в прерывистую.
— А это означает, что води-
тели, не нарушая Правил 
дорожного движения, мо-
гут двигаться со дворов на 
любую сторону дороги, — 
рассказал ветеран ГИБДД 
Вячеслав Чернов. — Воз-
можно, прерывистую ли-
нию мужчина просто не 
заметил, так как она дела-
ется на небольшом участ-
ке, чтобы только машины 
со двора могли выехать.

 
a.obiedkov@vm.ru
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В редакцию «ЮГ» обрати-
лись жители района Орехо-
во-Борисово Северное 
с просьбой помочь разо-
браться в ситуации. Они по-
жаловались на массовую 
гибель рыбы в Нижнем Ца-
рицынском пруду.
Шипиловский проезд, раз-
деляющий парк «Борисов-
ские пруды» и Нижний Ца-
рицынский пруд. Только 
подхожу к берегу, вижу пла-
вающих кверху брюхом ры-
бок. Не одну, а несколько. 

— А вы, наверное, про рыбу 
хотите спросить? — оклик-
нула меня местная житель-
ница Лариса Зверькова, 
когда я рассматривал ин-
формационные стенды 
с номерами телефонов.
По ее наблюдениям, караси 
начали всплывать кверху 
брюхом примерно две не-
дели назад. Лариса Юрьев-
на решила позвонить по те-

лефонам, указанным на 
стенде.
— Там мне сказали, что это 
произошло из-за жары, — 
рассказывает москвичка. — 
Возможно, виновата пого-
да. Но почему эту рыбу ни-
кто не убирает? 
Мне навстречу попались 
два рыбака. На вопрос, не 
боятся ли они тут рыбачить, 
говорят, что делают это ис-
ключительно из спортивно-
го интереса. Есть улов они, 
конечно, не собираются. 
— Такое происходит третий 
год подряд, — говорит мест-
ный житель Владимир 
Шишков. — Как в «Царицы-
но» химией помоют музы-

кальный фонтан, сидеть 
здесь с удочкой становится 
невозможно.
История про мытье фонта-
на — одна из самых попу-
лярных версий у здешних 
жителей: якобы загрязнен-
ную моющими средствами 
воду течением сносит 
в пруд. 
Проверяем эту гипотезу. 
В музее-заповеднике не от-

рицают, что этим летом 
фонтан мыли. Вот только 
эта версия не выдерживает 
проверки временем. Дело в 
том, что специалисты Гор-
моста мыли фонтан через 
неделю после обнаружения 
рыбы. Поэтому причиной ее 
гибели их работа точно не 
может быть. Кроме того, эту 
версию не подтвердила 
и экспертиза. 
— Было проведено ихтиопа-
разитологическое исследо-
вание, в ходе которого у пав-
ших прудовых рыб при 
вскрытии и микроскопиче-
ском исследовании на по-
верхности тела, в жабрах, во 
внутренних органах и в мы-
шечной ткани патогенной 
паразитофауны не обнару-
жено, — говорится в офици-
альном ответе музея-запо-
ведника «Царицыно».
Эколог, специалист ис-
следовательского центра 
Сергей Добровольский вы-
двинул другие версии.
— Пруд создан около слия-
ния Городни и Чертановки. 
Необходимо разобраться, 
стоки каких организаций 
и предприятий могут попа-
дать в эти реки, — предло-
жил эколог.
Еще один вариант — воз-
можность попадания в во-
ды реки канализационных 
стоков. 

Как отметили в пресс-служ-
бе «Царицына», эти версии 
уже проверялись и под-
тверждения не получили:
— Плановый количествен-
ный химический анализ 
сточной воды, для которого 
был проведен забор воды, 
не выявил превышений 
кислотности и избытка 
неф тепродуктов.
Специалисты музея-запо-
ведника склоняются к вер-
сии, что рыба могла погиб-
нуть по двум причинам: 
либо столь негативным об-
разом повлияла жаркая по-
года, либо к замору привел 
недостаток уровня кислоро-
да в воде.
В ГБУ «Мосприроде» под-
твердили, что рыбу погубил 
недостаток кислорода: 
6 июля специалисты Мос-
экомониторинга брали 
пробы воды. Итог исследо-
вания — выявление значи-
тельного недостатка кисло-
рода. 

 
n.kamzin@vm.ru

 ,  
    
  

  
  -
.   

  
   

    
.    -

   
. 

 
-   « -

»

 

31  2018 .      ,    
       .    

 

 
 

 

 

 



14
Движение по дороге, связывающей Третье 
транспортное кольцо и проспект Андропова через 
территорию ЗИЛ, планируют открыть в сентябре 
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Московским пенсионерам 
и представителям еще неко-
торых льготных категорий 

больше не нужно покупать 
билет на пригородные элек-
тропоезда. С 1 августа по ре-
шению правительства Мо-
сквы проезд для них бес-
платный. Льгота распро-
страняется на все электрич-
ки Москвы и Подмосковья.

— Пригородные электрич-
ки — неотъемлемая часть 
транспортной системы Мо-
сквы, — подчеркнул мэр 
Сергей Собянин. — Поездки 
на них на дачу ничем не от-
личаются от поездок на ме-
тро. Поэтому справедливо, 
если горожане ряда льгот-
ных категорий смогут ез-
дить в них бесплатно.
Право бесплатного проезда 
не зависит от числа поездок 
и распространяется на все 
пригородные поезда. 
— Для проезда необходимо 
иметь при себе социальную 
карту москвича и оформить 
бесплатный билет, — пояс-
нил мэр. — При первичном 
обращении кассир запишет 
на карту информацию 
о праве на льготу, и в даль-
нейшем билет можно офор-
мить в кассе или распеча-
тать в автомате.
По статистике, из четырех 
миллионов всех подмосков-
ных садоводов не меньше 
80 процентов москвичи.
— Так сложилось, что дача 
для москвича — не столько 
огород, сколько место отды-
ха, — сказал мэр, уточнив, 

что в Подмосковье находят-
ся 11 тысяч дачных посел-
ков и СНТ.
Но далеко не каждое това-
рищество может похва-
статься хорошей инфра-
структурой. А потому вла-
сти Москвы и Подмосковья 
подписали соглашение 
о развитии региона.
— Многие СНТ обустраива-
лись во времена советской 
власти. С тех пор накопи-
лась масса проблем, кото-
рые самим дачникам ре-
шить сложно, — подчеркнул 
Собянин. — Где-то нужно 
скважину прорубить, где-то 
сделать очистные сооруже-
ния, провести газ или сде-
лать хорошую дорогу.
По каждому дачному посел-
ку, по его словам, вместе 
с жителями составляется от-
дельный план благоустрой-
ства. Программа по разви-
тию СНТ рассчитана на не-
сколько лет.
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По договору столичных 
властей с главами других 
регионов, загородные из-
бирательные участки 9 сен-
тября появятся в Подмоско-
вье, Калужской, Владимир-
ской и Тульской областях. 
Всего их будет 209. Избира-
тельные комиссии, как и по 
всей Москве, будут рабо-
тать до 22:00 на террито-
рии дачных поселков. Для 
этого уже сейчас там обору-
довали симпатичные доми-
ки, в которых до сентября 
расположились мини-офи-
сы столичных центров гос-
услуг.
— В разгар дачного сезона 
в них можно получить са-

мые актуальные услуги, — 
уточнили в пресс-службе 
«Моих документов». — На-
пример, оформить соци-
альную карту москвича, 
СНИЛС или парковочное 
разрешение.
Мини-офисы работают 
с четверга по воскресенье 
с 10:00 до 14:00.
Чтобы проголосовать не по 
месту прописки, а на лю-
бом удобном избиратель-
ном участке, необходимо 
заранее подать заявку че-
рез портал gosuslugi.ru, 
центры и мини-офисы гос-
услуг «Мои документы» 
или территориальную из-
бирательную комиссию. 

Кроме того, с 29 августа та-
кие же заявления будут 
принимать и участковые 
избирательные комиссии.
По мнению представителя 
рабочей группы Мосгориз-
биркома по образованию 

избирательных участков за 
пределами Москвы Григо-
рия Мельконьянца, систе-
ма «Мобильный избира-
тель» на выборах президен-
та страны оказалась намно-
го эффективнее открепи-
тельных удостоверений. 
Теперь предстоит выяс-
нить, насколько она оправ-
дана для проведения выбо-
ров мэра столицы.
— Нужно выяснить, на-
сколько адекватно была 
определена потребность 
избирателей в так называе-
мых дачных участках, — 
сказал он, — и сколько из 
них в итоге прикрепились 
к таким участкам.
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Спортивно-этнографический праздник «Золотые 
ворота» организуют 16 августа в 16:30 на открытой 
площадке по адресу: ул. Кировоградская, 4, корп. 1 
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16    
Пленэр «Пруд акварелью» состоится 16 августа 
в 14:00 на территории Большого Чертановского 
пруда у станции метро «Чертановская» 
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Зрители увидят более 150 кар-
тин и мультфильмов. Корре-
спондент «Южных горизонтов» 
отправилась на кинопоказ в Би-
рюлевский дендропарк.
...На небольшом экране появля-
ется картинка, люди занимают 
свободные пуфы, переговари-

ваются друг с другом. Сегодня 
в программе «Волга, Волга» Гри-
гория Александрова. 
— Я сюда еще год назад прихо-
дила, — рассказывает житель-
ница Южного округа Ирина Со-
колова. — Хорошие фильмы по-
казывают. Прошлым летом ви-
дела «Серенаду солнечной до-
лины» Глена Миллера.
Пришедших посмотреть кино 
много: есть семьи с детьми, по-
жилые люди и молодые па-
рочки.
— На улице смотреть фильмы 
интереснее, чем дома, — заяв-
ляет восьмилетняя Полина, ко-
торая пришла в кино вместе 
с дедушкой. Для них такие про-
смотры стали уже семейной 
традицией.
Кстати, киносеансы проходят 
по будням с 11:00 до 22:00. В вы-
ходные площадки начинают ра-
ботать на час раньше. 
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17 
Занятие по скандинавской ходьбе проведут 
сотрудники спорткомплекса «Южный» 
16 августа на набережной реки Городни 
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По программе «Мой район» 
в каждом районе должен быть 
свой «центр города». А это зна-
чит, что любое совершенствова-
ние территории будет прохо-
дить комплексно. 
Например, в районе реконстру-
ируют кинотеатр «Орбита» по 
адресу: проспект Андропова, 
27. У жителей в шаговой доступ-
ности появится досуговый ком-
плекс с кинотеатром и торго-
вым центром. 
Программа также предусматри-
вает благоустройство Коломен-
ской набережной. Там посадят 
деревья и кустарники, обустро-
ят тротуары, поставят новые 
скамьи и беседки. Обновленная 
прогулочная зона по Коломен-
ской набережной от дома № 1 
до дома № 26 станет еще одной 
изюминкой в районе.
— Очень ждем этого благоу-
стройства. Живем недалеко 
и постоянно там гуляем, — рас-
сказывает жительница района 
Елена Васильева. — Радует, что 
скоро и без того красивая тер-
ритория преобразится. 

Недалеко от набережной на 
противоположном берегу от-
кроют парк развлечений 
«Остров мечты» площадью 
100 гектаров. Его поделят на де-
сять тематических зон со ска-
зочными героями и с сорока 
разнообразными развлечения-
ми для взрослых и детей. 
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Сквер обустроят на пересече-
нии улиц Мусы Джалиля и Ши-
пиловской. Ранее там планиро-
вали сделать торговый центр. 
Благоустроят и Яблоневый сад 
между Ореховым и Борисов-
ским проездами. Там посадят 
новые деревья и кустарники, 
сделают зону тихого отдыха, ра-
зобьют цветники, установят 
скамейки и урны. В саду будет 
приятно гулять даже вечером, 

там появятся новые фонари. 
Также там проложат новые 
тротуа ры, приспособленные 
для маломобильных граждан. 
А для собачников сделают пло-
щадку для выгула питомцев.
Еще одна площадка для выгула 
четвероногих появится на Оре-
ховом бульваре. Там обновят га-
зоны, высадят цветы, установят 
детские и спортивные площад-
ки, сделают зоны отдыха.

Аннинский лесопарк — от-
личное место для прогулок. 
В его северной части растут 
многолетние липы, кото-
рые каждое лето дарят про-
хожим свои ароматы. 
На юге лесопарка жители 
гуляют среди лиственниц, 
ясеня, вяза, клена остро-
листного, ели и дуба. Их, 
кстати, посадили школьни-
ки после Великой Отече-
ственной войны. Там же 
располагается белая ротон-

да, в которой любят прово-
дить время влюбленные 
пары и проводят фотосес-
сии местные жители.  
— Я уже 20 лет живу в этом 
районе, — рассказывает 
Ирина Коваленко, житель-
ница района. — Парк заме-

чательный, только вот тро-
туары не мешает обновить. 
Мы с семьей проводим там 
очень много времени, осо-
бенно в выходные. 
В рамках программы благо-
устройства, чтобы сберечь 
красоту природы отремон-
тируют лишь прогулочные 
дорожки и организуют про-
гулочные маршруты. В пар-
ке будет удобная навига-
цию с новыми указателями 
и информационными та-

бличками. Поэтому ориен-
тироваться в парке будет го-
раздо легче. 
Отметим, что любой проект 
благоустройства будет со-
гласовываться с жителями. 
Они также могут оставить 
наказы на сайте мэра.  
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чатлений из детства у меня 
связано как раз с Сабанту-
ем. Во дворе был столб, на 
котором сидел петух, его по 
условиям конкурса нужно 
было снять. Я вызвалась, до-
ползла до середины столба  
и поняла, что дальше не 
смогу. Так и осталась без 
праздничного петуха, даже 
расстроилась немного. Еще 
я помню потрясающие эч-
почмаки — пироги с мясом 
и картошкой, которые пек-
ла моя бабушка. Это сейчас 
мне пирожки нельзя, а тог-
да я эти эчпочмаки и вак-
беляши уплетала за обе 
щеки.

,    
    

? 
Скажу по секрету, что ино-
гда я диету все-таки нару-
шаю. Могу себе позволить 
кусочек какой-нибудь «за-
прещенки», но в очень огра-
ниченных количествах. На-
пример, на Новый год.

    -
  ?  

Да, бабушка научила меня 
готовить бэлиш — круглый 
пирог с картошкой. Обычно 
в каждой семье свой рецепт 
бэлиша, который передает-
ся из поколения в поколе-
ние. Но вкуснее того, что 
мы готовим с бабушкой, 
я еще нигде не пробовала.

 , 
   —  . 
   ? 

Конечно! Вот только-толь-
ко вернулись со сборов 
в Новогорске, где я провела 
прошлый месяц. Сейчас бу-
дем продолжать трениров-
ки на своем стадионе.

    -
,   -

   ? 
Прекрасно! Его зовут Маса-
ру, что означает по-японски 
«победа». Масару подросла, 
стала чуть вреднее. Но во-
обще собаки этой породы 
отличаются сложным ха-
рактером, так что я была го-
това к трудностям. Сейчас 
я воспитываю ее вместе 
с кинологом, и у нас уже 
есть определенные успехи. 
Недавно я выкладывала 
в инстаграм видео, как она 
по команде ложится и са-
дится. Когда у Масару это 
получилось в первый раз, 
я испытала примерно те же 
эмоции, как в тот момент, 
когда у меня получился 
тройной прыжок, который 
мне долго не давался.

,  .  -
   

.   
 ,   

  ? 
На негативные не обращаю 
внимания, а на сообщения 
поклонников я всегда отве-
чаю. Бывает, что они пред-
лагают встретиться, и я ни-
когда не отказываю. К при-
меру, недавно ребята при-
езжали ко мне на сборы 
в Новогорск. И это было 
здорово! Эта поддержка 
мне очень помогает.

  
okruga@vm.ru
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На московском праздни-
ке я второй раз в жизни, 
но могу отметить, что 
он отличается масшта-
бом: тут столько раз-
влечений, что я не 
успевала толком ни-
чего посмотреть — 
времени на это не 
так уж много было, 
ведь вечером у меня 
еще тренировка. Но 
столичный размах 
поражает: мы с ма-
мой еще не дошли до 
конца рядов, а уже 
устали.

    
? 

Готовим и участву-
ем в конкурсах. 
Одно из самых 
ярких впе-
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Праздник флорбола устроят 16 августа 
на спортивной площадке у дома № 25, корп. 1, 
в Востряковском проезде. Начало в 17:00 

   
    

Он побывал в поселке Киевский.
— В чем радость жителей Новой Москвы от того, что они 
стали жителями нашей столицы? Любое объединение — 
это государственное решение, оно должно быть просчи-
тано. Должна быть выгода людям. Повышенная пенсия, 
тарифы должны быть пониженные, плата за проезд в об-
щественном транспорте должна снижаться. А то получа-
ется, что у людей никакой радости от того, что они стали 
москвичами, нет, — сказал  жителям Михаил Дегтярев.
В частности, он отметил плохое состояние пруда в Ки-
евском поселении. 
— Вот сзади меня пруд, в котором невозможно ни рыбу 
ловить, ни искупаться, ни отдохнуть. Все заросло камы-
шом, — возмутился кандидат в мэры.
Одна из местных жительниц подчеркнула, что в поселе-
нии пора построить детсад и детскую поликлинику. Дег-
тярев заявил, что посодействует решению вопроса.
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рой раз в жизни, 
у отметить, что 
чается масшта-

ут столько раз-
ий, что я не 
ла толком ни-
осмотреть — 
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Конкурс на лучший рецепт из яблок проведут во время 
мероприятия «Яблочный Спас не пройдет без нас» 
с 14 августа в библиотеке № 148 имени Ф. И. Тютчева 
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 Арбузная мякоть 700 г  Сахар 150 г  Лимон 1 шт.

Жара спала, но сезон арбузов только начинается. Конеч-
но, иногда хорошо и просто полакомиться этой ягодой. 
А иногда возникает желание сделать что-то особенное. 
Например, сорбет. Да и нет ничего проще! Перво-напер-
во нарезаем мякоть арбуза (1) на небольшие дольки, 
тщательно извлекаем все косточки и погружаем мякоть 
в блендер. Тщательно перемалываем плод, чтобы полу-
чилась однородная консистенция (2). Добавляем сахар 
и продолжаем взбивать, пока он  полностью не раство-
рится. Добавляем сок одного лимона, чтобы придать де-
серту кислинки.
А теперь смесь можно разлить по порционным стакан-
чикам и как следует охладить. Есть два варианта: или за-
морозить блюдо полностью,  или до появления первых 
кристалликов льда. И тот и другой вариант прекрасно 
освежает в жару.

1

2
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Соревнования по настольной игре «Матрешка» 
проведут 17 августа в центре досуга «Личность» 
(ул. Медиков, 3). Начало в 13:00 
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Наверное, никто так не ждет начала 
грибного сезона, как наша семья! 
Каждые выходные мы погружаемся 
в поиски! Однажды, гуляя по Битцев-
скому лесу, мы встретили редкий 
гриб. А называется он ежевик корал-
ловидный. Вы только взгляните на 
него. Какая красота! Белоснежные 
кораллы на зеленой траве смотрятся 
очень необычно. Этот гриб занесен 
в Красную книгу. Поэтому, конечно, 
срывать мы его не стали, но любова-
лись и фотографировали очень долго.
Так обыденная прогулка может пре-
вратиться в интересное приклю-
чение.  

  
 
 

Прогуливаясь по «Коломенскому», 
стала свидетельницей зажигатель-
ных танцев, которые  устроили участ-
ники одной из творческих студий. Аж 
самой захотелось пуститься в пляс! 
Вот как прекрасен наш округ: просто 
гуляя, можно попасть на целое шоу. 

  
 

 

Увидел на подстанции скорой помо-
щи в Нагатинском Затоне красно-
ухую черепаху. Как она сюда попала, 
эта путешественница? Не смог прой-
ти мимо. Помыл и накормил. Ищу хо-
зяев питомца.

  
 

 

Бананааа! Вот такие необычные му-
сорки появились в нашем любимом 
Орехове-Борисове. Скажу честно, 
когда я увидел на улице урну с изо-
бражением миньонов, сдержать 
улыбку не смог. Сразу в голове зазву-
чала популярная фраза «Банана!». 
И, конечно, голосом миньонов. Уди-
вительно, как такие мелочи могут 
поднять настроение практически на 
весь день!
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